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Бригада 
трубоукладчиков 
О, А, Толкачевой

14 сентября звено трубо
укладчиков СУ-5 во главе 
с бригадиром С. А, Толка
чевой уложило на строй
площадке ТЭЦ 48 погон
ных метров труб ливневой 
канализации, почти вдвое 
перевыполнив сменное за
дание.

О • бригаде рассказывает 
мастер СУ-5 А. Н. Поло- 
винкин:

— Сима Александровна 
Толкачева одна из ветера
нов коллектива. Под стать 
ей по опыту и стажу и ос
тальные члены бригады. 
Нет, я далек от мысли, что
бы только одним этим фак
тором объяснить успехи 
бригады. Отношение к по
рученному делу приходит 
не только со стажем. А ведь 
профессию трубоукладчика 
не назовешь женской. И зи
мой, и летом укладывают 
трубы в траншеи. Туг и ре
зиновые сапоги да брезен
товая роба не всегда спа

сут от дождя и снега. Ко
нечно, стараемся облегчить 
труд. И кран, и бульдозер, 
и прочая техника. Но бадью 
все равно лопатой нагру
жать приходится.

— Вы говорили об отно
шении к делу...

— Толкачева и ее подру
ги не ждут указания, тре
буют материалы, трубы за
ранее. Чтобы можно было 
спокойно, без горячки их 
заизолировать. Отсюда н 
качество. Обычно канализа
ционные сети под давлени
ем не проверяют. Но экс
плуатационники у адмиии- 
с.тративно-бытового корпуса 
ЦТТ, у пульпоиасосной №1, 
у БМТС (это все объекты' 
бригады) предложили вы
борочно испытать участки 
труб. И они успешно вы
держали проверку, ни одни 
стык не потек.

— Напряжение предпус

ковых дней сказывается на 
делах бригады?

— Рекордная производи
тельность, ■ которой доби
лось звено из шести грубо- 
укладчиц, не пришла сама 
собой. Накануне бригадир 
вместе с рабочей Ямовон ос
тались после смены и до 
22 часов подготовили осно
вание для укладки груб. 
Надо сказать, чтб и мужчи
ны из бригады сварщиков 
не отстают от. трубоуклад- 
чйц. В минувшую субботу 
звено В. И. Вихрова смон
тировало 60 метров трубо
провода технической воды. 
Варят порой по 12 часов в 
день, и не уходят, пока не 
выполнят сменное задание.

— То есть, обещание, 
данное начальником управ
ления, что 25 сентября СУ-5 
полностью выполнит все 
сети ливневой и бытовой 
канализации, хозпитьевого 
и производственною водо
провода не расходится с 
делом?

— Уверен, что в срок 
уложимся. Правда, двое- 
трое рабочих не уйдут с 
площадки и после этого чи
сла, будут заделывать ко-, 
лодцы," где доварить, где 
подсыпать грунта. Сейчас 
же работники большинства 
субподрядных организаций 
и”, генподрядчика буквально 
наступают на пятки друг 
другу. Так что подчищать 
придется обязательно.

* * *
На снимке — С. А. Тол

качева.
Фото 11. Ганиевой.

Бригада 
монтажников 
В, Е, Кулука

170 процентов — такой 
выраб01кн добилась в пер
вой половине сентября 
бригада монтажников Ва
силия Егоровича Кулука. 
На вопросы отвечает брига
дир:

—• Какая задача стоит 
перед бригадой?

— На ТЭЦ три бригады 
из «Севзапэпергомонтажа». 
Коллективы О. Д. Гребпо- 
ва и Н. И. Бербина заняты 
на трубопроводах и малом 
бакс. А наша — на самом 
котле. По графику мы дол
жны закончить монтаж па
рового котла №  7 полно
стью к 30 сентября. Все, 
что от нас зависит, сдела
ем.

Чтобы запустить котел 
по временной схеме, рекон
струирована действующая 
система, увеличен диаметр 
трубопровода. Так что но

вый котел ■ подключается 
к действующей системе хпм- 
водоочйстки.

К  концу недели должны 
рассчитаться и с питатель
ным узлом. И еще дренаж
ная система. Основное, что 
сдерживает работы внутри 
пеха — эю нехватка груб 
89-го диаметра п отводов.

— О чем приходится ду
мать ближе к пуску?
■ — Котлы на расширении 

ТЭЦ не первые для мон
тажников «Севзапэперго
монтажа». Есть и норма-— 
три месяца на котел. Брига
ды же появились на объек
те еще два года назад. По 
только два месяца как взя
лись за дело по-настояще
му. Генподрядчик подгото
вил «ноль» к началу^сентяб
ря. И то не полностью: нет 
«ноля» в рядах «А» — «Б» 
по осям «1» — «8».

Из-за того, что не все бы
ло готово, много лишней ра
боты. Нет, например, флан
цевых соединений для ди
афрагм. Следовательно, 
монтируется трубопровод 
без них. А потом надо вы-

Первая 1000 метров
Ковдорская опорная сква

жина прошла отметку 1000 
метров. До этого на масси
ве самой глубокой была 
скважина, пробуренная в 
1967 году также на железо
рудном месторождении — 
941,6 метра,

Необходима полная син
хронность действий геоло
гической, геофизической 
и технологической служб 
партии, Все обсуждается 
совместно; когда поставить 
искусственный отклонитель 
— торбаган, как расценить 
результаты отклонения — 
зенитный угол и азимут бу
рения, как выглядит трасса 
в сравнении с проектной.

Как ни странно, наиболь
шие сложности представля
ла проходка на привычной 
глубине.— до 600 метров. 
И по азимуту, и по углу 
направление скважины зна
чительно отличалось от 
планового. Но после шести
сотметровой отметки уда
лось вывести скважину на 
«путь истинный».

В основном подтвержда
ются проектные предполо
жения. Вскрыта монотонная 
толща пироксеиовых по
род, оливинитов, скарнов.

Появились первые призна
ки железных руд — на глу
бине 1.041,8 метра встре
тилась метровая жила каль- 
цит-магнетитовых руд.

На скважине проводится 
значительный комплекс ис
следований, Это геофизи
ческие методы; замеры ис
кривления, магнитного по
ля, токовых составляющих, 
казернометрия и другие. 
Отбираются ориентирован
ные образцы керна, прово
дятся различные гидрогео
логические исследования. 
По договору с донецкими 
геологами практикуется 
ф.отодокументация керна.

На проходке и исследо
ваниях занят большой кол
лектив. ; Особенно много 
внесли груда старший бу
ровой мастер И. П. Пронин, 
мастера Г. А. Прокудин, 
Н. И. Кузьмичев, геолог 
Н. В. Афанасьева, техниче
ский руководитель В. А. 
Варламов, технолог В. В. 
Попов. А, в общем, задача 
успешной проходки сква
жины решается везм кол
лективом.

С. ЛЕСОХИН, 
старший геолог Ков- 
дорской ГРП.

резать и вставлять. Наши 
прорабы не располаг ают да
же графиком поставок, от
дел оборудования комбина
та не выдал.

Но так или иначе, мон
тажники сроков не наруша
ют. Как обещали, тридцато- 
го сентября мы сдадим ко
тел готовым к пуску.* * *

На снимке: бригадир мон
тажников «Севзапзнерго- 
монтажа» В. Е. Кулук.

♦ ПРИЗЫВАЮ ♦
А  УЛИЦУ 

НЕ НАГРЕЕШЬ
Будет ли тепло в кварти

рах зимой во многом зави
сит от порядка на лестнич
ных клетках. До наступле
ния холодов все окна на 
лестничных площадках бу- 
д у т за стек л е и ы, в х о д к \л с
двери в подъездах отре
монтированы и утеплены. 
Жильцам остается только 
поддерживать порядок: не 
оставлять двери открытыми 
и с других требовать этого.

Прошедшей зимой, в Ж К У  
Ковдорского ГОКа посту
пали жалобы от жильцов: 
холодно в квартирах. Но 
ведь квартиросъемщики не 
•всегда тщательно утепляли 
'окна и двери. Неутеплен
ные окна — первопричина 
потери тепла в квартирах. 
Хочу предупредить, что при- 
поступлении жалоб на не
достаток тепла, сначала 
последует осмотр квартиры. 
II если окажется, что окна 
и двери не утеплены, то 
заявка приниматься не бу
дет.

Необходимые материалы 
имеются в неограниченном 
количестве в хозяйственном 
магазине.

С. 3 0 ШТУК, 
начальник Ж ЭУ  № 1 
Ж К У  Ковдорского 
ГОКа.

Ж  ф СООБЩАЮ ф
А ПОКА 

ОТ СЛЮДЯНОЙ
13 сентября в первый рейс 

вышли автобусы двадцать 
шестого маршрута.

Автобус должен следо
вать от административно
бытового здания рудника 
«Железный» до автотран
спортной конторы ■ треста 
«Ковдорстрой». Но не обе
спечивает безопасного дви
жения участок дороги по 
улице Кирова до АБЗ, не 
оборудованы остановки: 
«АБЗ», «Деревянный мага
зин», «Баня», «Больница». 
Комиссия предписала Ков- 
дорскому ГОКу устранить 
недоделки.

Потому начальный пункт 
автобуса № 26 пока нахо
дится на улице Слюдяной. 
Начало движения в 6 часов 
10 минут, окончание — в 2 
часа 20 минут. Интервал 
движения — 15—20 минут. 
В утреннюю смену на линию 
будут выходить три авто
буса, в вечернюю — два.

Неравномерность пасса
жирского потока (этот во
прос не решен п на давно 
обжитом маршруте № 25), 
сказывается, Автобусов в 
часы пик не хватает, а в пе
рерывах — нет пассажиров.

И. МАКСИМОВ, 
механик автобусного 
парка.

Д р у ж н о й

с е м ь е й

В субботу во Дворце 
культуры коллектив Ков
дорского леспромхоза отме
чал двойной праздник:День 
работника леса и тридцати
летний юбилей предприятия.

Ковдорский леспромхоз—- 
самое, если можно так ска
зать, старое предприятие в 
городе. Даже старше само
го Ковдора.’ Родившись в 
послевоенные годы, лес
промхоз постепенно набирал 
силы и за три десятилетия

выдвинулся в число пере
довых в объединении .«Мур
манлес».

Трудности, вместе пере
житые и преодоленные, за
поминаются прочнее всего. 
Теплую встречу устроили 
собравшиеся на праздник 
одному из первых директо
ров леспромхоза Илье Льво
вичу Голышшеру, восемна
дцать лет отдавшему пред
приятию именно в то, не
легкое ' время. Илья Льво

вич приехал на торжество 
цз Ленинграда, а из Мур
манска приехал бывший 
главный инженер леспром
хоза Г1. Д. Корнеев, кото
рый в настоящее время яв
ляется главным инженером 
объединения «Мурманлес».

Топ празднику задали са
мые юные гости: воспитан
ники леспромхозовского 
детского садика «Елочка». 
Они пришли поздравить с 
юбилеем пап и мам, приго
товили подарки. Со сцены 
прозвучали поздравления в 
адрес передовиков произ
водства, знаменитого бри
гадира Гурия Васильевича 
Калинина," тракториста Ива
на Яковлевича Смолкнна и 
других.

Леспромхоз оснащен сов
ременной техникой, есть ус
пехи н в организации тру
да. В этом году в Ковдоре 
состоялось выездное заседа
ние совета директоров и 
секретарей партийных бюро 
предприятий объединения 
«Мурманлес». Именно на 
примере Ковдорского лес
промхоза обобщался пере
довой опыт ведения лесо
сечных работ.

Одним из первых в обла
сти Ковдорский леспромхоз 
перешел на заготовку леса 
укрупненными комплексны
ми бригадами, вывозку — 
экипажами, применил вахто
вый метод заготовки. Важ 
ным этапом стало объедине
ние всех заготовительных

работ на одном мастерском 
участке, централизованная 
вывозка древесины. Коллек
тив предприятия держит 
курс на полное, комплекс
ное использование сырья.

Было что сравнить. За 
три десятилетия годовой 
объем заготовок вырос с 24 
тысяч кубометров до 185 
тысяч, выпуск товарной 
продукции и того больше— 
с 181 тысячи рублей до 
3442 тысяч. Значительно 
возросла заработная плата, 
все лучше бытовые условия.

Коллектив чествовал ве
теранов, внесших большой 
личный вклад в общее де
ло, поздравил победителей 
социалистического соревно
вания.

Горячие

Продолжается массовое 
поступление на базу ОРСа 
картофеля и овощей. В во
скресенье прибыло Шестнад
цать вагонов. Кроме работ
ников базы, никакой рабо
чей силы не было. Приш
лось срочно искать добро
вольцев по общежитиям. 
Ведь каждый вагон нужно 
разгрузить за три часа, за
держка влечет штраф. Все- 
таки разгрузили все шест
надцать вагонов, 52 челове
ка удалось собрать.

Хотя такой аврал и ред
кость, все же, с организаци
ей разгрузки в выходные 
дни не решено. У. железной 
дороги выходных нет, ваго
ны с овощами подаются в 
любой день. И мы должны 
рыть готовы принять.

Постоянная бригада из 
«Ковдорслюды» разгружает 
только с утра, бригада Ков
дорского ГОКа, кроме пер
вой смены, высылает десять 
человек во вторую. Между 
тем, по расчетам, для свое
временной разгрузки необ
ходимы три бригады утром, 
две вечером и одна—ночью, 
численностью 8— 10 человек 
каждая.

Но кроме двух комбина
тов, никто не прореагиро
вал на решение исполкома 
горсовета. Установлены за
дания на разгрузку: ТЭЦ и 
ГРП  по 100 тонн, РСП — 
250 тонн, леспромхоз — 300 
тонн, трест «Ковдорстрой»
— 1200 тонн. Но пока в 
графе «разгружено» у всех 
этих коллективов стоит про
черк.

Другая заминка, с тран
спортом. То же самое реше
ние исполкома предусмат
ривало, что транспорт вы
делят предприятия. Выде
ляет только Ковдорский 
ГОК, три машины выходят 
ежедневно. «Ковдорслюда» 
предоставляет одну машину 
вместо трех. Остальные 
транспорта не дают. А он 
нужен как можно раньше. 
500 тонн картофеля надо 
перевезти в подготовленное 
хранилище подсобного хо
зяйства. Это надлежит сде
лать до наступления за
морозков и пока дорога по
зволяет сделать за смену 
четыре рейса, а не один. 
Нужны машины и разво
зить рвощи с базы по мага
зинам. В частности, для ар
бузов, их на базе шесть ва
гонов.

Продолжается заготовка 
овощей на хранение. Нача
ли заквашивать капусту с 
брусникой, уже два чана 
готовы. Приступили к зата
риванию лука.

Сейчас на базе прибави
лось и много дел, не тре
бующих больших физиче
ских усилий, но тоже необ
ходимых. По опыту про
шлых лег обратились к шко
лам. Ученики будут заняты 
но два часа каждый класс
— один уходят, другие при
ходят. Растаривать лук не 
тяжело: он сухой, в ящик 
входит семь килограммов. 
Чистить и перекладывать 
капусту —' тоже посильный 
труд.

Если все помощники бу
дут трудиться так иге до
бросовестно, как специали
зированная бригада Ков
дорского ГОКа во главе е 
В. И. Ильиным, все будет 

'сделано своевременно и ка
чественно.

JT. ВОЛКОВ, 
директор базы ОРСа,



^ ф  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

♦  ТЭЦ ! ТЭЦ ! ТЭЦ ! ф

Штукатуры - маляры из 
бригады Г. В. Бестужевой 
(СУ-4) до 15 сентября за
кончили штукатурку, побел
ку и покраску в электропо
мещениях основного корпу
са ТЭЦ. Ежедневно на 120 
процен г о® справляются с за
данием ударник комму
нистического труда, член 
совета бригады Тамара Ми
хайловна Личман, маляр- 
штукатур четвертого разря
да. В последние дни она 
работала в помещении гар
деробной главного корпуса 
ТЭЦ.

Фото Н. Ганиевой.

. . . ' ф  ТРЕВОГА! ф
Закыкание

«Акт группы народного 
контроля обогатительного 
комплекса от 14.9. 1979 г.

Комиссия в сос.аве глав
ного инженера комплекса 
Белова Б. Ф., заместителя 
начальника участка сушки 
Петрухима П. И. и члена 
группы народного контро
ля Тимофеева Ф. Т. обсле
довала состояние корпуса 
сушюи МСФ и установила 
следующее: 

по оси «18» корпуса стро
ители не смонтировали сте
новые панели;

кровля в осях «9»—«18» 
и ее примыкание в осях 
«9» — «9» выполнена нека
чественно и протекает. 
Первый же сильный дождь 
залил подстанцию № 40— 
23/24 и ПСУ-23, что приве
ло к короткому замыканию 
на одном из вводов в под
станцию. В результате, про
изошла аварийная останов
ка четвертого сушильного 
барабана. Эксплуатация его 
до замены ввода невоз
можна. Под угрозой оста
новки и все остальное обо
рудование участка сушки, 
так как резервный ввод в 
подстанцию также не защи- 

i щен от попадания воды».

Неукоснительно, и в срок
Все познаетая в сравне

нии. 18 сентября па совмест
ном заседании парткомов 
треста «Ковдорстрой» и 
Ковдорского ГОКа управ
ляющий трестом сказал, что 
создавшееся положение на 
строительстве пусковых 
комплексов намного слож
нее и тяжелее, чем это было 
на данный период в 1977 и 
1978 годах.

Управляют и й т рее т о м
«Ковдорстрой» В. А. Вино
градов н заместитель дирек
тора Ковдорского ГОКа по 
капитальном у с т р о и тельст- 
ву В. Ф. Михайлов нарисо
вали полную картину- поло
жения на строительных пло
щадках. При перевыпол,- 
непйн плана в денежном 
выражении, все еще нельзя 
ввести в строй некоторые 
объекты переходящего ком
плекса. в частности, паро
вой и водогрейный котлы на 
ТЭЦ.

Имеют место и ’ строи
тельные просчеты. Но боль
шая часть виПы лежит, на 
отделе капитального строи
тельства комбината — со
рваны поставки на, площад
ку многих единиц оборудо
вания и приборов. Одно де
ло, если подводят постав
щики. Но вот цитата из вы
ступления начальника уча
стка «Севзапмонтажавтома- 
тнки» Ю. В. Осипова:

—- В отделе оборудова
ния не отказывают, выписы
вают фактически все. И на 
этом считают свою функ
цию выполненной. А найти 
на складе необходимое обо
рудование невозможно. 
Складские работники, кото
рые находятся в подчине

нии совсем другого отдела, 
ни по квалификации, ни по 
численности не способны 
выполнить заявки. А если 
учесть, что транспортиров
ка оборудования находится 
в ведении еще одного уча
стка комбината, то понят
но, что получить даже 
имеющееся на складе ком
бината оборудование очень 
сложно.

Из-за нехватки некоторых 
позиций оборудования мо
гут быть сорваны сроки 
пуска котельной в подсоб
ном хозяйстве. Не все бла
гополучно и с оборудовани- 
■м молокозавода.

По эго одна сторона ме
дали. Не может не беспоко
ить, что в строительных не
доделках все еще числятся 
(и это на самом пороге зи
мы!) неготовность помеще
ний, в частности, обогати
тельного комплекса, к при
ему тепла. Это ставит ком
бинат под угрозу остановки. 
Не меньшую тревогу вызы
вает и нерасторопность ген
подрядчика в предоставле
нии электропомещений для 
монтажа оборудования, в 
з а верше н ни строительства 
подстанций н линии элек
тропередач. И еще о недо
делках по теплу. Водоочист
ная станция, принятая в 
эксплуатацию в июне с. г., 
может со дня на день пре
кратить подачу воды, в го
род, если ее не подключат к 
тепловой сети.

— Многих отмеченных 
недостатков удалось бы из
бежать, будь налажен дей
ственный контроль за ходом 
выполнения решения преды
дущего совместного заседа

ния парткомов or 10 мая,
отметил заведующий про
мышленно - транспортным 
отделам Кировского горко
ма партии Ю. А. Евдоки
мов, принявший участие в 
работе парткомов. — В на
пряженные предпусковые 
дни только общими усилия
ми заказчика и генподряд
чика может быть достигнут 
успех. Обязан оживить 
свою деятельность штаб 
ВУКС. Все одинаково важ
но: и гласность соревнова
ния, и столы заказов непо
средственно на строитель
ных площадках.

Надо сказать, что пере
лом в отношении к судьбам 
стройки, и это констатиро
вали парткомы, уже наме
тился. Заказчик обязался 
решить в ближайшие дни 
вопросы комплектации обо
рудования, другие неувяз
ки. Строители, учитывая, 
что для выполнения плана 
не хватает па площадках 
350 рабочих, трудятся по 
суммированному учету вре
мени под девизом: «Не ухо
дить с рабочего места, не 
выполнив сменного зада
ния».

В прениях приняли уча
стие управляющий тре
стом «Севзапметаллургмон- 
таж» А. И. Веселов, заме
ститель начальника техни
ческого отдела комбината 
Ф. Б. Кампель, начальник 
СМУ-2 Я. Е. Мачин, глав
ный энергетик комбината 
В. С. Сергеев, начальник 
СМУ-1 В. И. Паршин, ис
полняющий обязанности 
директора комбината Н. П. 
Ершов, начальник СУ-5 
треста «Ковдорстрой» Ю. А.

Камаев и другие товарищи.
В постановляющей части 

решения совместного засе
дания парткомов записано, 
что главной задачей кол
лективов строителей и экс
плуатационников является 
безусловное выполнение со
циалистических о б я з а- 
Чельств и плана по вводу 
объектов пускового ком
плекса по добыче 2 миллио
нов тонн руды и выпуску 
800 тысяч тонн железного 
концентрата.

Для лучшего контроля за 
ходом строительства, опе
ративной помощи, мобили
зации рабочих чл ы парт
комов треста и комбината 
закреплены за самыми важ
ными стройками пусковых 
комплексов. За ТЭЦ отвеча
ют тт. Заикин и Треничев, 
за базисный склад — Че- 
быкин и Новиков, за базу 
материально - технического 
снабжения — Лыгалова и 
Кудимова, за корпуса круп
ного и среднемелкого дроб
ления — Дробот и Сухачев, 
за объекты хвостового хо
зяйства —■ Вертебный и Мо- 
гуреико, за пульнонасос
ную № 1 А, за объекты 
сельского хозяйства — Ов- 
сепян и Никитин.

Серьезные претензии 
предъявлены к работе 
ОКСа комбината и отдела 
оборудования, к гласности 
соревнования, к качеству 
строительства.

Парткомы приняли к све 
деншо заверения руководи
телей генподрядных и суб 
подрядных управлений, что 
все объекты будут выпол
нены в сроки, предписан
ные графиком. Принято 
также к сведению гзаверенпе 
управляющего трестом, что 
в самые ближайшие дни бу
дет начат ремонт ! склада 
смешанных товаров ОРСа 
Ковдорского ГОКа:

ф  МОЛОКОЗАВОД ф

Сантехники, 
вас ждут

Иф субподрядных органи
заций медленнее всех рабо
тает на молокозаводе «Сан- 
техмонтаж». Не вовремя 
сделацш трубопроводы. Ото
пительные батареи смонти
ровали, но они повсюду те- 

,'кут. Не провели еще и ка- 
уна.тазацшо. Сказывается и 
фр, что мастера меняются 
чуть не каждый месяц. 
Кстати, на заседание парт- 

. кош  треста «Ковдорстрой», 
которое рассмотрел ход

строительства молокозаво
да, никто из сантехников не 
соизволил явиться.

Руководители служб бу
дущего завода уже присту
пили к исполнению своих 
обязаностей. Правда, пока 
в качестве консультантов 
монтржников н строителей. 
Инженер-механик А. С. Ко- 
соруков более пяти лег 
проработал в молочной про
мышленности. I !нженер- 
микробиолог С. И. Двоегла- 
зова прошла стажировку в 
нашей городской санэпид
станции. Мастер Л. И: Та- 
рановская стажировалась

на молокозаводе в Мурман
ске.

Подготовлены машинисты 
фасовочных автоматов, опе
раторы линий разлива и ав
томата по изготовлению бу
мажных пакетов и наполне
нию их молоком. Аппарат
чики, операторы проходили 
практику на действующих 
предприятиях области. 30 
августа были экзамены, все 
они показали хорошую под
готовку. Им вручены удо
стоверения, присвоены раз
ряды. А. КУЛИКОВА, 

директор Ковдорского 
молокозавода. Общий вид здания молокозавода Фото Н. Гапиевз».

ф В ПРОДОЛЖЕНИЕ РАЗГОВОРА ф

Нравоучения у забора
== ф РЯДОМ С НАМИ ф

В номере «Рудного Ков- 
дора» за 1Й августа была 
опубликована критическая 
заметка 1 пенсионера Г. И. 
Карвасовского «На задвор
ках». Речь шла q том, как 
благоустроить территорию 
вокруг домов по улице 
Слюдяной с № 1 по № 9. 
Григорий Иванович расска
зал, что жильцы своими си
лами старались привести 
придомовой участок в при
личный вид. Но когда тре
бовалась помощь жилищно- 
коммунальной конторы руд
ника «Ковдор» —■ подвезти 
штакетник, земли, выде
лить краски — им неизмен
но отказывали.

Пришел ответ от замести
теля начальника рудника 
«Ковдор» Г. Г. Борисова:

  В заметке тов. Карва
совского есть хорошее по
желание благоустроить ули
цу Слюдяную, один из до
мов подведомствен руднику 
«Ковдор». Гов. Карвасов- 
ский, как первый председа-

гххххохаоосшвсаахахг̂
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тель исполкома поселка, 
а ныне города, должен 
знать, что проектами заст
ройки предусматриваются 
ограды только у подъездов, 
также и озеленение. А тов. 
Карвасовский предлагает 
выполнить ограждение и 
озеленение вдоль лицевой 
стороны домов.

Согласен выполнить ог
раждение, озеленение. Но 
давайте эго делать, чтобы 
город был действительно 
красив. Есть же при горис
полкоме архитектор. Огра
ды у вышеперечисленных 
домов должны быть одина
ковые, с определенными ин
тервалами.

Поэтому мы предлагаем 
разработать проект благо
устройства ул. Слюдяной. И 
рудник «Ковдор» непремен
но выполнит ограждения в 
1980 году, так как в плане 
работ по благоустройству 
на 1979 год эти объемы не 
планировались.

Вот такой ответ. Вернее; 
отписка.

Интересно, какие это объ
емы надо планировать па 
год: привезти машину зе
мельки? Или помочь крас
кой в единовременном по
рядке? Ведь жильцы все 
взяли на себя, о чем и шла 
речь в заметке Г. И. Кар
васовского, А нм отказали

в элементарной помощи.
А вот относительно того, 

с каких сторон полагается 
благоустраивать территорию 
консультацию дает началь
ник горкомхоза А. А. Коз
лова:

—Строители должны сда
вать жилОй дом с террито
рией, благоустроенной как 
со стороны двора, так и со 
стороны улицы. Точно так 
же обстоит и с эксплуата
цией, порядок должен под
держиваться со всех сто
рон. Тем более, когда речь 
идет о доме № 7 по улице 
Слюдяной: именно вследст
вие запущенности террито
рия стала местом проезда 
грузового Транспорта.

Что же касается проектов 
благоустройства, то никто 
из коммунальщиков к архи
тектору не обращался. Эс
кизы есть, но неизвестно, 
когда они потребуются ис- 
нолнителям.

Между прочим товарищ 
Борисов ни одним словом 
не обмолвился в ответе, как 
администрация рудника рас
ценивает действия работни
ков ЖКО. Имея твердое 
понятие о том, что должен, 
а чего не должен знать ав
тор заметки, можно было 
поделиться мнением и об 
обязанностях непосредст
венных подчиненных. Мол
чат по этому поводу п э 
управлении ГОКа «Ковдор 
слюда».

Е. ТРУБИН.

Уже два года работает 
Владимир. Начал со слеса
рей, учился вечером на кур
сах водителей. Дали ему
машину, и молодой води
тель по-настоящему стара
ется.

Ну и что, скажете, осо
бенного? Обычная история. 
Вина в рот не берет. Ника
кого и нисколько. Да еще 
Курить бросил. Для друго
го — ничего особенного, а 
для Владимира — не сов
сем легкий путь возвраще
ния.

Тогда, в 1975 году, было 
ему двадцать два. Бросил 
работу, запил надолго — 
на год. Жил в квартире со 
старшим братом. Пили вме
сте, в квартире друзья и 
знакомые, знакомые друзей. 
Старший брат был направ
лен в лечебно-трудовой про
филакторий. Не сумел во
время сойти с опасной тро
пинки и Владимир.

А дальше судьбы братьев 
разошлись. Но возвраще
нии, правда, оба они реши
ли твердо встать на’ ноги. 
Никуда не обращались за 
помощью, сами пришли уст
раиваться на работу. Силы 
воли хватило только у 
младшего, он порвал с не
приятным прошлым резко и 
окончательно.

А старший вскоре снова 
сорвался. Может быть, в 
«Металлургпрокат м о и т а- 
же», куда он поступил шо
фером, не нашел педдерж-

Здравствуйте, люди
ки. Во всяком случае, вы
пивки начались с этого са
мого «по стаканчику после 
работы». А дальше колесо 
завертелось. Владимир пре
дупредил брата,что оргий в 
квартире не допустит и гнал 
пьяные компании за порог. 
Но тог не мог уже остано
виться, перебивался случай
ными заработками на раз
грузке в ОРСе, отирался в 
пивбаре. Теперь - повтор
ное лечение в ЛТП.

Может быть на примере 
братьев виднее всего, как 
много зависит от самого 
пьющего, какую дорогу он 
себе уготовит.

Многое зависит и от ок
ружающих. Жена бетон
щика комбината производ
ственных предприятий Евге
ния Удовенко не , желала 
мириться с- пьянством му
жа. И добилась у него со
гласия на добровольное ле
чение у нарколога. Два ме
сяца лечения — и все нор
мально в семье, хорошие 
отзывы с Производства. 
Значит, стоило бороться.

И другой пример. Жена 
Виктора Божко не пускает 
в дом ни инспектора про
филактики, ни других про
веряющих из милиции. На 
повестки Божко не реаги
рует. Жена обращаться 
с жалобой не желает, А

муж, здоровый малый, не 
работает с марта, когда его 
уволили из леспромхоза за 
систематическую пьянку.

Примеры, как положи
тельные так и отрицатель
ные, можно приводить еще. 
В двадцать лет Николай 
Бровко» уже дважды осуж
ден: за угон транспорта и 
хулиганство. Вернулся пос
ле второго срока в мае. 
Пьет, не работает. Здесь 
трудно обойтись уговорами, 
в таких случаях больше 
стоит надеяться на исправ
ление в лечебно-трудовом 
профилактории.

А слесарь энергоцеха 
Александр Смирнов старше 
Николая более чем вдвое, в 
такие годы ломать себя 
труднее. Но смог, и после 
добровольного лечения у 
нарколога, работает и жи
вет, не вызывая нареканий 
окружающих.

Кстати, направление в 
ЛТП — мера суровая и вы
нужденная. Тем же, кто 
еще может опомниться и 
остановиться сам, поможет 
врач-нарколог. Не надо 
ждать направления. Нужно 
зайти самому и проконсуль
тироваться. И чем раньше, 
тем лучше.

О. НАЙ,
инспектор профилакти
ки Ковдорского ГСЩ,



И анализ, и программа
ф  ОТ РЕШЕНИЯ 
К ВЫПОЛНЕНИЮ

Семь раз коллектив ре- 
монтно - механического це
ха выходил на первое ме
сто в соревновании среди 
цехов второй группы. Три
жды профком и ПДПС от
мечали хорошую работу. 
Само собой, что успеха в 
соревновании коллектив 
добился благодаря целена
правленной работе партий
ной организации цеха. Она 
небольшая —- 18 человек.

Почти каждого коммуни
ста не упрекнешь в недо
бросовестном выполнении 
своих партийных поруче
ний. Все имели поручения. 
Добросовестно работали 
пропагандисты системы по
литпросвещения В. В. Ко
нев, Г. Д. Денисов, полит
информаторы А. Г. Червя
ков, Н. И. Белков. На со
браниях были заслушаны 
самоотчеты коммунистов 
В. А. Лубнева, А. С. Пяты- 
шева, Л. И. Мокеева.

Недисциплинирован был 
в работе Л. И. Мокеев. Пря
мо сказали на собрании. 
Потребовали исправления, 
относиться к работе со 
всей ответственностью. Мо
кеев же представлял, что в 
свободное время он мо
жет себя вести как заблаго
рассудится. Попал в вы
трезвитель? Подумаешь, 
личное дело. Товарищи по
бывали в семье у Мокеева, 
побеседовали. Обещал ис
правиться, но потом снова 
повторял свои ошибки. И 
только тогда приняли стро
гое решение — исключить 
из рядов партии.

В практике работы парт
организации цеха стал конт
роль за выполнением ре
шения партийного собра
ния. Регулярно докладыва
ли, что предприняли для 
выполнения постановления. 
За невыполнение постанов
ления партийного собрания 
на коммуниста А. И. Коко- 
това было наложено взы
скание.

Все коллективы цеха уча
ствуют в соревновании за 
звание «Ударник коммуни
стического труда». При под
ведении итогов за звание 
лучшего по профессии впе
реди оказались коммуни
сты Н. В. Сергунин, В. А. 
Лубнев, в июне — А. С. Пя- 
тышев, в августе — С. А. 
Дерябин.

На прошлом отчетно-вы
борном собрании комму
нисты критиковали работу 
группы народного контро
л я — за ‘ слабую действен
ность рейдов. В этом году 
контролеры внесли весо
мый вклад в копилку эко
номии сырья и материалов, 
снижения простоев обору
дования и увеличения ко
эффициента его использо
вания. Ежемесячно, а то и 
дважды в месяц, проводи
ли рейды.

Коммунисты справедливо 
отметили и недостатки ра
боты партбюро. Слабо осу
ществляет еще руководст
во цеховой профсоюзной 
организацией. Отсюда и 
несоблюдение норм трудо
вого законодательства, и 
отсутствие соревнования за 
высокую культуру произ
водства. '

В. ХАРЛАМОВ, 
заместитель секретаря 
парткома Ковдорского 
ГОКа. * * *

Секретарем партбюро 
вновь избран В. В. Абра
мов.
ф  СТРОГИЙ СПРОС
Коммунисты СМУ-2 тре

ста «Ковдорстрой» с нача
ла года делали упор на по
вышение ответственности 
каждого за освоение ро
стовской системы работать 
без отстающих. И хотя кол

лектив управления срабо
тал лучше, чем в прошлом 
году, однако успехи эти от
носительные. В снабжении 
стройматериалами не было 
перебоев. Но с государст
венным планом по строи
тельству собственными си
лами за 8 месяцев не спра
вились.

В. В. Денисов, секретарь 
партбюро, говорил в до
кладе о том, что по-преж
нему много Сил и времени 
уходит на устранение не
доделок, исправление бра
ка. Причем, виновниками 
часто являются не только 
недобросовестные рабо
чие, но и мастера.

Его дополнил коммунист 
И. Н. Нырков:

— Наша бригада невер
но выполнила цокольную 
часть фундамента жилого 
дома в поселке Лейпи. И 
только, когда уложили пли
ты, брак всплыл наружу. 
Пришлось демонтировать. 
Бригада устраняла брак 
больше недели. Задержали 
фронт работ каменщикам 
Ю. Ф. Зарубина. На кор
пусе крупного дробления 
опять же «отличились». Три 
раза подряд переделывали 
опалубку бункера.

Речь о бригаде С. П. Ав
деева. А коммунист П. А. 
Виткювский привел такой 
пример. Пришли в коллек
тив выпускники ГПТУ. По
ставили всех пятерых на 
рабочие места, закрепили 
наставника. Но настоящего 
наставничества не получи
лось. Неинтересно стало 
ребятам в бригаде у Авде
ева, потому и заявили: не 
будем больше здесь рабо
тать. Да и в самом деле, 
равнодушны к ним и брига
дир, ит-«стгытные ра?тчие. 
Сделал кладку по синусои
де нови»®1ь-а ему нй слова, 
Не вышел на работу, а в 
бригаде даже не поговори
ли, не обсудили. Никто, в 
том числе и наставник, не 
интересовался, как живут 
молодые строители, не по
бывал в общежитии.

— Вот и не почувствова
ли ребята уважения к про
фессии строителя, — в уни
сон заметил коммунист 
Н. А. Трофимов из субпод
рядной организации «Сев- 
запмонтажавтоматика». — А 
я скажу, что у нас с удо
вольствием встречают во
спитанников ГПТУ. Дирек
тор училища благодарно
сти пишет после того, как 
ребята побывают у нас на 
практике. Прямо скажу, в 
бригадах у нас воспитанни
ки ГПТУ самые лучшие ра
ботники. А вы «пусть себе 
уезжают». Так отмахиваться 
от молодежи, то конечно, 
не будет хватать кадров.

И еще один вопрос — 
бригадный подряд. Это и 
коллективная ответствен
ность за качество, и сни
жение простоев. Когда ра
бота каждого на виду все
го коллектива — неради
вому работнику не ужиться 
в бригаде.

Почему ни .одна бригада 
в СМУ-2 не перешла на 
подряд? — не риториче
ский вопрос, а и предло
жение коммуниста Н. А. 
Трофимова. Он рассказал 
на собрании, что дал 
бригадный подряд кол
лективам «Сеезапмонтаит- 
автоматики». И еще пред
ложил — направить на ста
жировку выпускников ГПТУ 
в бригаду коммуниста 
Ю. Ф. Зарубина. Там у каж
дого каменщика есть чему 
поучиться.

Вполне можно было 
спросить и с народных 
контролеров за качество 
работ. Но об их деятельно
сти лишь упомянули 
вскользь. Никто из членов 
группы народного контро
ля не припомнит, чтобы

в течение года хоть раз 
провели рейд проверки ка
чества строительных и мон
тажных работ. Не поинте
ресовались контролеры и 
почему бригадиры, прора
бы не имеют резервных 
планов работы на пред
стоящие сутки. А это ведь 
ведет к простоям.

Потому, как шел деловой, 
принципиальный разговор 
на партийном собрании, 
можно полагать, что пар
тийной организации по пле
чу разрешить все эти про
блемы. Тем более, что 
коммунисты не просто кри
тиковали, а и предлагали, 
рассказывали о положи*
, эльном опыте, который на- 
,:о распространить, вне
дрить.

Т. САПРОНОВА.
*  *  *

Секретарем партбюро 
вновь избран В. В. Денисов.

ф МАНДАТ ДОВЕРИЯ
На обогатительном ком

плексе собрания в первич
ных комсомольских органи
зациях, группах, комсо
мольско-молодежных кол
лективах завершились от
четно-выборной конферен
цией. Секретарем комите
та ВЛКСМ избрана Н. Евдо
кимова. На отчетно-выбор
ном собрании в отделе тех
нического контроля секре
тарем бюро избрана С. Ба
бина.

Характерно, что критика 
на собраниях был'а принци
пиальной и деловой. Зву
чала она и в адрес комите
та ВЛКСМ комбината. Чле
ны комитета редкие гости з 
первичных комсомольских 
организациях. Будь тесней 
контакт с секретарями ком
сомольских организаций, 
возможно, и не было бы 
упреков в адрес секретаря 
бюро цеха КИПиА Н. Саф
роновой. Комсомольцы це
ха наметили обширный 
план работы на год. Но, 
как и отражено в отчете 
секретаря, н.и одно наме
ченное мероприятие не вы
полни л'И . Коме о м о л ь они е
собрания в цехе проходили 
раз в квартал. Работу бюро 
комсомольцы признали не
удовлетворительной. Мож
но понять, что ошиблись в 
выборе вожака. Но разве 
только он виноват, что так 
прочно въелась пассивность 
в комсомольцев цеха 
КИПиА?

На собрании горячо спо
рили, критиковали комсо-1 
мольское бюро цеха. Зсе 
верно, все справедливо. Но 
где же раньше-то были чле
ны организации, почему не 
потребовали вовремя изме
нить стиль работы, не при
шли в бюро с предложе
ниями?

Ошибки видятся лучше со 
стороны. Но хотелось бы, 
чтобы и партбюро цеха 
КИПиА было требователь
нее к своим молодым по
мощникам.

Сколько раз бываю на 
собраниях в комсомоль
ской организации универ
мага «Ковдор» и всегда 
там присутствуют директор 
магазина Л. В. Федоренко, 
секретарь партбюро ОРСа 
Н. Ф. Кузнецова. Помога
ют по-деловому погово
рить о наболевших вопро
сах, высказать открыто свое 
мнение. Кстати, Лидия Ва
сильевна в прошлом комсо
мольский активист. Охотно 
помогает девушкам.

Оживленно прошло от
четно-выборное собрание 
и в цехе подготовки произ
водства. Чуть больше года 
как пришел в коллектив 
комсомолец Александр 
Душаев. Вскоре на собра
нии высказал: «Скучно жи
вете». Попробовал как-то 
позвать ребят на стадион, 
написал объявление. Но оно

так и повисло в воздухе. А 
может поговорить с каж
дым индивидуально? И вот 
перед Сашей стопка при
гласительных билетов в бас
сейн. Может, и не придут? 
Но в бассейн пришли. А 
потом зачастили вместе с 
Душаевым и н'а трениров
ки.

Избрали Александра Ду- 
шаева заместителем секре
таря комсомольского бю
ро, а секретарем снова — 
Юрия Кириленко. Много 
наметили комсомольцы це
ха. В том числе и провести 
субботник по благоустрой
ству. Кстати, зеленый сад 
возле здания базы ЦПП и 
зеленые клумбы — дело 
рук молодежи. И поездку 
с экскурсией по Заполярью 
наметил'и. План одобрили 
и начальник цеха Г. Н. Тру- 
хин, и секретарь парторга
низации В. Г. Кожевников.

В чем, в чем, а в помощи 
они ни разу не отказывали 
комсомольцам.

С. САСС, 
заместитель секретаря 
комитета комсомола 
Ковдорского ГОКа.

ф ОПЫТ РЯДОМ
С июня прошлого года 

на обогатительном комп
лексе внедрена ростовская 
система работы без отста
ющих. Итоги соревнования 
подводим подекадно.

Запевалой с первых дней 
стал коллектив участка фло
тации. И не случайно. Ус
пехи этого коллектива ста
ли заметны тогда, когда 
председателем цехкома из
брали молодого коммуни
ста флотатора Геннадия 
Бодрякова. Его можно ви
деть и на субботниках, и на 
спортивных соревнованиях. 
И на председателя цехко
ма равняются. Именно в 
этом коллективе лучше всех 
обстоит дело и с дисцип
линой труда.

Стоило, вероятно расска
зать подробнее об опыте 
работы профсоюзных ак
тивистов участка флотации, 
но докладчик коротко ос
тановился на констатации 
успехов. Основное внима
ние, конечно, уделил недо
статкам в работе проф
групп участков. Самокри
тично было отмечено, что 
работа в низовых профсо
юзных организациях не 
планировалась. А нет пла

на работы профгруппы — 
нет ясности, на что на 
правлять в первую очередь 
коллектив. Не может не 
беспокоить и низкая актив
ность работников нй проф
союзных собраниях. Воз
можно, там не затрагивали 
острых, наболевших вопро
сов. Словом, все выступа
ющие на профсоюзной кон
ференции подчерки вали,  
что низовые профсоюзные 
организации требуют конт
роля со стороны фабкома.

В последнее время ни 
листки «молний», ни стен
ная газета комплекса «Обо
гатитель» ни разу не сооб- 
ш.али о том, как обстоят 
дела у сквозных смен. А от
куда могла поступать такая 
информация, если и сорев
нование сквозных смен ис
чезло? Почему? Итоги ра
боты смен подводили фор
мально. Между прочим, уп
рек, и справедливый, про
звучал в адрес совета мас
теров, которому фабком 
поручил активизировать со
ревнование. Но ни его пред
седатель А. А. Мурашкин, 
ни члены совета мас
теров не предприняли ни
каких мер, чтобы оживить 
дух соперничества.

Можно привести в при
мер работу методического 
совета, который возглавля
ет коммунист И. В. Короле
ва. На комплексе в течение 
всего учебного года рабо
тали 16 школ коммунисти
ческого труда. Впервые в 
двух школах проходили 
курс эстетического воспи
тания.

Скоро начнется новый 
учебный год в сети полит- 
образования. И опять не- 
дисциплинированн о с т ь  в 
подготовке слуш а т е л е й 
школ коммунистического 
труда проявили цехкомы 
участков обогащения, гра
витации.

Нельзя не сказать о фи
зорге комплекса В. И. Нав
роцком. Успешно проведе
ны зимняя и летняя спар
такиады. Прошли интересно 
два спортивных праздника 
в феврале и в августе. Уча
ствовали все коллективы 
комплекса. Не уступаем 
первенства комбината в 
волейболе, баскетболе 
(мужская и женская коман
ды), мин'И-футболе. В со
стязаниях по плаванию и по

Нет нареканий в адрес мехслужбы участка сушки, 
которой руководи! Владимир Васильевич Никифоров.

Не первый раз коммунисты участка избирают Вла
димира Васильевича своим партгрупоргом. В этом го
ду на профсоюзной конференции В. В. Никифоров из
бран и в методический совет, который руководит шко
лами коммунистического труда.

Фото Н. Ганиевой,

легкой атлетике пока от
стаем.

Начать работу новый со
став фабкома решил, как 
отметили в постановлении,
■ учебы профактива.

Н. ЕВДОКИМОВА, 
секретарь ком ит е т  а 
комсомола обвини
тельного комплекса.* * *

Председателем фабкома 
избрана Н. М. Яхииа.

ф БЕЗ ЖАЛОБ
Коллектив м а г а з и н а  

«Сказка» небольшой — 20 
человек. Больше половины 
комсомо л ь ц ы, ударники 
коммунистического труда. 
Это В. Данилова, В. Рожко
ва, С. Роговая, Н. Луганская 
и другие. Мы все почти од
ного возраста, интересы — 
общие. А потому, если в 
бассейн, то идем все вмес
те. Или на лыжную прогул
ку. Словом, психологиче
ский климат самый, что ни 
есть, здоровый.

Хотя жадоб от покупате
лей нет, но были устные 
замечания, особенно в ад
рес новеньких продавцов. 
И если увидели, что не 
всегда внимательны с поку
пателями продавцы отдела 
игрушек,— собрали собра
ние, поговорили с девуш
ками. Собрания у нас про
ходят в конце каждого ме
сяца.

В прошлом году, случа
лось, оставляли свет невы- 
ключенным. Виновники по
падали под луч «Комсо
мольского прожектора». Да 
к тому же, при подведении 
итогов стали учитывать, кто 
как борется за экономию 
электроэнергии. Теперь по 
очереди дежурят девушки в 
магазине, выключают свет, 
когда уходим на обед. А 
на ночь оставляем только 
контрольные лампы. Доби
лись самой большой эконо
мии электроэнергии в 
ОРСе.

За четыре года в поме
щении магазина не делали 
косметический ремонт. Де
коративные рисунки на сте
нах давно поблекли. На по
толках, стена^грязные под
теки, так как не раз жиль
цы верхних этажей залива
ли водой. Устарело оформ
ление витрин. Обращались 
в ОРС, но нам отказывали 
в помощи. Там всего два 
маляра.

Профгруппа много внима
ния уделяла и з у ч е н и ю 
спроса. План товарооборо
та успешно выполняем. За 
год организовали в мага
зине 12 выставок - распро
даж. Или такой пример: в 
отдел обуви зашла покупа
тельница, спросила, когда 
будут валенки 18 размера. 
Продавец достала книгу из- 
за прилавка, записала за
явку покупателя, его адрес.

— Как будет, мы Вам со
общим.

И все-таки на профсоюз
ном собрании отмечали, 
что товароведы ОРСа во 
время проверок пишут ак
ты на товары, которые еще 
отсутствуют в магазине. Не 
только потому, что их нет 
на базе ОРСа, а иногда и 
просто по невнимательно
сти заведующих отделов.

С. РОГОВАЯ,
заведующая галанте
рейным отделом мага
зина «Сказка».* * *

Профгрупоргом магази
на «Сказка» избрана Л. Ки- 
рильцева.

Р ч лп т и
Ш к О В А О Р

21 сентября К Ъ  

1979 года ;
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В детском саду «Солнышко» няню Галину Тимо
феевну Могилу называют мастером на вес руки. 
Нужен повар на кухне, его заменить всегда может 
1 алапа Тимофеевна. Ушел в отпуск кладовщик 
лучше Г. Т. Могилы с этими обязанностями никто 
не справится. Но главное, что Галину Тимофеевку 
любят все без исключения воспитанники младшей 
группы.

В городских соревнованиях за звание «Лучшая 
няня» Галина Тимофеевна заняла первое место.

На снимке: Г. Т. Могила сервирует стол для ма
лышей.

Фото К). Петрухииа.

Забота
лечит

С 22 августа по 14 сен
тября мне посчастливилось 
пройти курс лечения в сана
тории-профилактории Ков
дорского ГОКа. Не могу 
не поделиться с читателями 
впечатлениями.

С первого и по последний 
день чувствовалась атмо
сфера уважения и постоян
ного внимания, которая дей
ствует порой лучше ле
карств.

Я уже не говорю о совре
менном оборудовании, ка
ким не всякая здравница 
располагает.

Приходилось мне лечить
ся и в Геленджике, и в Ту
апсе на курортах всесоюз
ного значения. Конечно, 
это прекрасные здравницы. 
Но все же наш, куда более 
скромный по масштабам 
профилакторий, во многом 
выгодно отличается. На ку
рорте чувствуешь себя по
сторонним, что ли, не своим 
человеком для персонала. 
Приехал, и хочешь лечись, 
а не хочешь — не лечись. 
Кому дело?
’ Здесь же не так. Врач, 

заметив, что пропустил про
цедуру, непременно пожу
рит. И не забудут спросить, 
был ли у стоматолога. В 
любом обращении не просто 
профессиональная вежли
вость, а неподдельное вни
мание.

Л. РОМАНЕНКО, 
часовой мастер заво
да «Рембыттехника».

Мойте руки 
перед едой

Сентябрь на дворе, при
меты осени видны всюду. 
На прйлавка.ч магазинов-- 
свежие овощи и фрукты. 
Все знают, как они полезны. 
Это — витамины, здоровье.

Но общеизвестно и дру
гое: овощи и фрукты надо 
мыть .перед едой. Однако 
часто можно видеть такую 
картину: человек ’идет из
магазина с авоськой, а в 
ней чего только нет. Вместе 
с помидорами, капустой, лу
ком — хлеб. Его и не поду
мали отделить от овощей.

Пренебрегающие прави
лами гигиены рискуют за
разить себя и близких. Ди
зентерийные бактерии спо
собны в течение десятков 
дней выживать на предме
тах обихода, на овощах и 
фруктах. Иногда достаточ
но съесть немытое яблоко, 
чтобы микробы попали в 
организм и вызвали заболе
вание.

При первых признаках 
желудочно - кишечных за
болеваний обращайтесь к 
врачу. И немедленно, ника
кое самолечение не помо
жет. А так называемые «на
родные средства» способны 
и повредить здоровью.

И не ленитесь лишний раз 
помыть руки. Мера профи
лактики простоя, но доста
точно эффективна.

В. КОСЕНКО В А, 
помощник эпидемио
лога Ковдорской сан
эпидстанции.

Футбол 
с хоккейными 
воротами

С  31-августа по 16 сен
тября проводил мини-фут- 
бодьный турнир обогатите
лей, •. участвовало семь 
команд. Играли на полови
не футбольного поля. Пре
имущество имел.] коллекти
вы, располагающие опытны
ми игроками, участниками 
первенства города по мини- 
футболу.

В команде хвостового хо
зяйства это: В. Мышляев, 
В. Денисов, В. Гладких. 
Они уверенно провели все 
встречи, .добившись боль
шою. перевеса над соперни
ками (только флотаторы, 
дружно защищаясь, проиг
рали им со счетом 0 :1 ).

Остро проходило сопер
ничество между командами 
кранового хозяйства и гра
витации за второе место. В 
личной встрече успеха до
бились футболисты участка 
гравитации, но после проте
ста (играл «подставной» 
футболист) была Назначе
на переигровка. И в конеч
ном итоге вторыми стали 
спортсмены кранового хо
зяйства.

Главная цель турнира до
стигнута — в цеховых 
командах выявилось немало 
способных футболистов, о 
которых в сборной ком
плекса и не знали.

В. НАВРОЦКИЙ, 
физорг обогатитель
ного комплекса.

ф  ВЫ  Н А М  П И С А Л И  ф ♦ К ИТОГАМ СЕЗОНА ф

© ОТРЕМОНТИРОВАЛИ
Группа жильцов пятого 

подъезда второго корпуса 
на Слюдяной, 4 справедли
во возмутилась состоянием 
ка н ализ ацион н о и систем ы. 
На запрос редакции отвеча
ет заместитель начальника 
Ковдорской геологоразве
дочной партии Г. А. Нико
лаев:

— В подвал дома неко
торое время поступали фе
кальные воды из-за засоре
ния наружной сети канали
зация. В настоящее время 
канализация , функциониру
ет нормально. Работы про
изведены силами рабочих 
Ковдорской ГРП.

Третья строчка
Нет еще итоговой табли

цы футбольного Чемпионата 
области. По призеры опре
делились. Среди них и к о й - 
дорский «Горняк», заняв
ший третью строчку и пов
торивший достижение поза
прошлого сезона.

Ковдорские любители 
футбола видели всех соис
кателей призовых месЕ По
жалуй, наибольшее впечат
ление произвел кировский 
«Апатит», команда техниче
ски грамотная и хорошо 
подготовленная физически.

(Матч на своем поле «Гор
няк» выиграл 2 :1 ). Киров
ские футболисты и стали 
победителями розыгрыша. 
Второе место у Кандалакш
ского «Металлурга».

На финише сезона «Гор
няк» мог попытать счастье 
в первенстве областного 
ДСО «Труд». Но по разным 
причинам команда не вые
хала. Упущен шанс реаби
литироваться за многие не
удачи во втором круге.

Пришла пора подвести 
итоги. Но кто это сделает?

В отъезде капитан команды 
В. Щербина и вице-капитан 
Ю. Ивашин, который рас
прощался с командой. Уе
хал в отпуск комсорг В. 
Бухтой. А тренер Л. Роза
нов заявил, что все полно
мочия с себя складывает и 
отныне занимается только 
детским спортом. С кого 
спрашивать за сезон, кото
рый команда могла прове
сти много успешнее?

Не составляет секрета, 
что команду лихорадило. 
Иначе не было бы сомнений 
в конце сезона «наберем ли 
одиннадцать человек на 
игру?»

Весь второй круг не мог

ли решить проблему врата
ря. Не удалось навести по
рядок н в защитных лини
ях. Начинали сезон с одним 
составом нападающих, а 
заканчивали с другим. Где 
уж тут сыграться!

Так и хочется предста
вить, а как бы , выглядел 

. «Горняк», устрани он все 
вышеперечисленные минусы. 
Что же, подождать следую
щего сезона? Увы, пока 
никакие перспективы не вы
рисовываются. Как сказал 
бывший тренер Л. Розанов: 
«Я этим заниматься не бу
ду. Кто возьмется, не знаю. 
Не знаю, что у него полу
чится».

Внимание-' 
дети!

С 1 по 30 сентября прохо
дит всесоюзный рейд «Вни
мание — дети!» Цель рейда 

'— предотвращение несчаст
ных случаев с детьми на 
дорогах. Участники рейда— 
сотрудники ГАИ, их не
штатные помощники и все 
жители городов и поселков. 
Ни один случай; нарушения 
детьми и подростками пра
вил дорожного движения tje 
должен оставаться без вни
мания.

Нарушения самые разно
образные. Виктор Рабков 
(8 класс «Б» школы Лз 17) 
вез на багажнике велосипе
да пассажира, .что запреща
ется и взрослым, а если на
рушитель — подросток, то 
возникает повышенная опас
ность. Анатолий Динулин 
(8 «В» той же школы) вы
ехал на велосипеде на про
езжую часть улицы Слюдя
ной и двигался прямо посе
редине, мешая движению 
транспорта.

Шестиклассник Ю р а  
Смирнов, также из 17 шко
лы, нарушил все правила, 
какие, мог. На улице Побе
ды он ехал на велосипеде 
по тротуару и еще вез друга.

Рейд «Внимание — дери!» 
проводится не только с 
целью, усилить , контроль, за 
подростками. К взрослым 
это тоже относится. Дорож
ный знак «Школа» требует 
от водителя максимума 
внимания к дороге. А шо
фер ЦТТ Ковдорского ГОКа 
А. С. Афанасьев позволяет 
себе на мотоцикле «Ява» 
гонять по пешеходным до
рожкам и стадиону 'школы 
№ 18. НиЧёго ссбё полигон 
выбрал!

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 
надзора.

Редактор .!Я. МАХЛИН.

Ох и клюнуло!

Сезон в разгаре, хотя 
признаки скоротечной на
шей осени все явственнее. 
Приятно, что ряды истинных 
любителей рыбной ловли — 
этого здорового отдыха — 
все ширятся. А количество 
лиц, что ловят рыбу «на 
удочку в клеточку» все убы
вает. Иначе и быть не" мо
жет. Растет сознательность, 
да и общество рыболовов и 
охотников не дремлет.

Не буду вдаваться в спо
ры — спорт или не спорт 
рыбная ловля. Однако, .что 
правила безопасности там 
нужно строго соблюдать 
знаю точно.

Это было на , Кох озере 
Стоял погожий августовский 
день, желтый опадающим 
лист с деревьев почти непо
движно лежал на пбверхио 
сти воды и как будто нику
да не. двигался. Полный

штиль. Метрах в ста от бе
рега тихо плыла утка с утя
тами и все время крутила 
головой. Тихо-то тихо, иу, а 
вдруг?

Мы с товарищем по ры
балке, Олегом Носовым, 
уже несколько часов сиде
ли в лодке. Ни одной по
клевки, хоть умри. Спиннин
га с собой не было, просто 
на кусок фанеры намотали 
капроновую леску. Конечно, 
с металлическим поводком и 
с блесной на конце, по всем 
правилам рыбалки.

Я решил закурить, а руки- 
то были заняты. Машиналь
но фанерку положил на си
денье, взял в зубы леску и 
поле? в карман за портсига
ром. Вдруг сильный рывок. 
Портсигар полетел на дно 
лодки. Из глаз невольно по
текли слезы, выступил хо
лодный пот. Носов не расте
рялся, схватил фанеру и 
спас положение. Па крючке 
была щука, килограмма на 
три. Носов ловко подвел ее 
к лодке, подчеркнул сачком. 
А я не могу понять, что со 
мной? Глаз не раскрыть, го
ворить не могу, во рту соло- 
цоватый привкус н ощути
мое тепло. Носов тоже ни
чего не может понять, он 
ведь не мог видеть, что , я 
леску держал в зубах. Ведь 
-I сидел к нему спиной. 
Наконец, отдышался. З а 
крыл pot ладонью, потом

оторвал руку,' вижу кровь, 
пошевелил губами,: сплюнул 
и начал тихонько двигать 
языком. Нащупал между 
зубами прогалинку и мне 
все стало ясно. Глазного 
зуба как не бывало.

Плывем к берегу; всю ис
торию я рассказываю Но
сову. Он, дурак, бросил 
весла, не гребет, ухватился 
за живот и заливается хо
хотом. Да еще нет-нет, да и 
подкинет мне: мол, могут 
спросить, кто тебе выбил?

Сколько я положил слов 
в адрес этой щуки, просто 
ужас. А она лежит на дне 
лодки, шевелит зубастой, 
пастью, обнажая ярко-крас
ные жабры н выкатив пуче
глазые глаза с желтой ока
емкой, и не ведает о том, 
что я остался без родного 
глазного зуба и с повреж
денной десной.

Я не хотел писать об этом 
случае, но потом подумал, 
он стоящий. Он доказывает, 
что халатность, несообрази
тельность могут привести 
весьма к неприятным и не
желательны м последствия м.

Эта щука и сейчас стоит 
з моем воображении. И как 
ее угораздило именно в этот 
момент схватить нашу же
лезку вместе с моим зубом?* 
Хорошо, что рыбина была 
трехкилограммовая. А ведь 
з наших местах и десятики
лограммовые щуки водятся.

Е. БОРОДИН, 
ассенизатор Ж К У  Ков
дорского ГОКа.

И З В Е Щ Е Н И Е
27 сентября в 14 часов со

стоится 14-я сессия Ковдор
ского горсовета (XV  1-го 
созыва) с повесткой дня: 
«О состоянии и мерах улуч
шения качества строитель
ства объектов жилищно- 
гражданского назначения».

ГОРИСПОЛКОМ.

В КИНОТЕАТРЕ
«юность»

22—23 сентября — «Не
оконченная песня» (12, 15, 
18-15, 21).

24—25 сентября—«В день 
праздника» (12, 14, 16,
18-15. 20. 22).

26 сентября — «Аты-баты 
шли солдаты» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

27—30 сентября — «Бар
хатный сезон» (27, 29 и 
30-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22; 28-го: 12, 16, 18-15, 20, 
22).

Ф
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

21 сентября — Молодеж
ный вечер «Любовь — моя 
владычица» (19).

26 сентября — Осенний 
5ал- старшеклассников (19).

29 сентября — Осенним 
зал «Листья желтые над го
родом кружатся» (19).

К И Н О :
22-сентября — «Вендетта 

по-корсикнискц» (14, 16,
18).....................................

23 сентября — «Тысяча 
неудач и одна удача» 
(12-30); «Вендетта по-кор
сикански» (14, 16, 18).

25 сентябре — «Повесть 
об абхазско'м парне» (17, 
19, 21).

27 сентября — «Большие 
гонки», в двух сериях (17, 
20-30).

28 сентября — «Дед Мо
роз и Серый Волк» (10-40).

ГОРИЗОНТЫ ЗНАНИЙ
Во Дворце культуры на

чинает работать народный 
университет общественно- 
политических знаний. На 
факультете международных 
отношений цикл публичных 
лекций прочтут соiрудники 
института А ф р и к и  АН 
СССР.

Первая лекция состоится 
II) октября (20).

Абонементы продаются в 
кассе ДК.

Правление городского
общества «Знание».

+
ПОД ЗАНАВЕС

22 сентября начинается 
открытое первенство Кон
торского ГОКа по футболу. 
Приглашаются команды 
других предприятий города.

Заседание судейской кол
легии состоится 21 сентября 
в 1S часов в Спортпавильо- 
не.

+
ХОЗЯЙКЕ 

НА ЗАМЕТКУ
Приемные пункты белья

в стирку открыты ежеднев
но с 10 до 20 часов (пере
рыв на обед с 14 до 16 ча
сов).

Сортировочный день — 
четверг, выходные — во
скресенье и понедельник.

4*
т р е б у ю т с я ; 
ТРЕБУЮТСЯ!

Цеху подготовки произ
водства Ковдорского ГОКа 
на постоянную работу — 
бульдозеристы 4—5 разря
дов, автослесари 2—5 раз
рядов, водители автомоби
лей со стажем более трех 
лет, раздатчики ГСМ, сле
сари-ремонтники оборудо
вания АЗС, кладовщики 
склада ГСМ.* * *

Базе ОРСа Ковдорского 
ГОКа — рабочие на выг
рузку вагонов с овощами.
Приглашаются мужчины, (в 
свободное от основной ра
боты время), отпускники или 
оформляющиеся на работу. 
Разгрузка идет круглосу

точно. Заработанные деньги 
выплачиваются на второй 
день.

Обращаться по; телефо
нам: 86-20 (отдел кадров 
ОРСа) или 82-43 (диспет
чер базы).

Этот номер газеты н типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали лимОтипнсткм 
М. II. КО Н О ВА ЛО ВА  и В. С. 
КА Л А Ш Н И КО ВА , верстала 
В. А. КОСТИНА, клише наре- 
гал В. А. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал 
па ротационной машине Ю. Н. 
ВЕРШ И Н И Н .
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